

Die SPD-Fraktion im Bezirksausschuss 2

Isarvorstadt-Ludwigsvorstadt



03.06.2020

Der Bezirksausschuss möge beschließen

An den folgenden drei Kreuzungen werden die Haltelinien auf dem Radweg an der westlichen Seite der Isar nach hinten versetzt, um Platz für sowohl wartende als auch vorbeifahrende RadfahrerInnen zu schaffen:

- Erhardtstraße/Corneliusbrücke/Corneliusstraße
 - Auenstraße/Reichenbachbrücke/Fraunhoferstraße
 - Wittelsbacherstraße/Wittelsbacherbrücke/Baldeplatz.
-

Begründung

Der Radweg auf der Westseite der Isar ist in beide Richtungen befahrbar. Deshalb gibt es an den Kreuzungen an den Brücken Bereiche, wo sich in überschneidenden Bereichen RadfahrerInnen an roten Ampeln zurück stauen können. In diesen Bereichen sind an einigen Stellen an den drei Kreuzungen die Haltelinien für die RadfahrerInnen kurz vor der Ampel eingezeichnet. Wenn dort allerdings mehrere RadfahrerInnen an der roten Ampel warten, gibt es einen Rückstau in den Bereich, wo der kreuzende Radweg gerade grün hat. So kann es zu gefährlichen Ausweichmanövern kommen. Um dies zu verhindern, sollten die Haltelinien weiter weg von der Ampel markiert werden, so dass der kreuzende Radweg auch noch befahren werden kann.

Im beigefügten Bild ist die beschriebene Situation gezeigt. Auf dem Radweg von rechts nach links darf in beide Richtungen gefahren werden. Außerdem darf geradeaus über die Kreuzung gefahren werden. Mit roten Balken sind die heutigen Positionen der Haltelinien (an einigen Stellen an den drei Kreuzungen, in diesem Beispiel gibt es gar keine) eingezeichnet. Mit grünen Balken sind die Stellen markiert, wo die Haltelinien hin verlegt werden sollten. Außerdem sollte wo möglich ein Schild aufgestellt werden mit dem Hinweis, dass RadfahrerInnen bei rot an der entsprechenden Haltelinie halten sollen.

SPD Fraktion im Bezirksausschuss 2

Beate Bidjanbeg
Kristian Greite

Dr. Barbara Turczynski-Hartje
Dr. Alissa Wiengarten

BA-Geschäftsstelle

Tal 13, 80331 München
Telefon (089) 22 80 26 66
Telefax (089) 22 80 26 74
bag-mitte.dir@muenchen.de

Initiative:
Dr. Alissa Wiengarten, Unterausschuss Umwelt, Klima, Naherholung

